



Die Maulwerker: Henrik Kairies, Ariane Jeßlat, Katarina Rasinski, Christian Kesten, Michael Hirsch, Steffi Weismann

Dieter Schnebel · Maulwerke

Filmversion 2010

Mit seinen „Maulwerken“ hat der Komponist Dieter Schnebel Musikgeschichte geschrieben. Die Partitur initiiert einen Kommunikations- und Gestaltungsprozess, fordert äußerst virtuose Stimmbehandlung und formuliert einen neuen prozessualen Werkbegriff. Anlässlich des 80. Geburtstags des Komponisten 2010 arbeitete das Ensemble Die Maulwerker eine neue Werkfassung aus, hier in filmischer Version. Die Kamera ist Mitgestalterin, das Bild wird zur selbstständigen „Stimme“ und formt eigenständige Sequenzen. Außer der filmischen Werkfassung selbst werden Beobachtungen der Ausarbeitung sowie Gespräche mit Dieter Schnebel, Volker Straebel und den Maulwerkern zu Geschichte, Interpretation und Rezeption des Werks präsentiert.

The composer Dieter Schnebel made music history with "Maulwerke". The score initiates a process of communication and formal organization, demands a highly virtuoso use of the voice, and proposes a new concept for the circumstances of a work in progress. On the occasion of the composer's 80th birthday in 2010, the Maulwerker ensemble developed a new version of the work, which is here presented on film. The camera is an active participant in the creative process; the picture becomes an independent "voice" with its own sequence of events. In addition to the visual presentation of the work itself, the DVD includes documentation of the working process as well as conversations with Dieter Schnebel, Volker Straebel, and the performers on the history, interpretation, and critical reception of the work.

Susanne Elgeti, Regie/direction | Martin Supper, Akustische Konzeption/acoustical conception

ca. 120 Min. | Deutsch | Stereo | DVD 5 | PAL | Ländercode: 0 | 16 : 9

Eine Produktion der Maulwerker in Zusammenarbeit mit der Akademie der Künste und dem Studio für elektroakustische Musik der Akademie der Künste, mit Unterstützung der PRO MUSICA VIVA Maria Strecker-Daelen Stiftung und durch filmArche e.V.

©+© 2011 WERGO, a division of SCHOTT MUSIC & MEDIA GmbH, Mainz, Germany

WERGO · Postfach 36 40 · 55026 Mainz · Germany | www.wergo.de

Eine ausführliche Information liegt bei. Detailed information enclosed. | Manufactured and printed in Germany



三晋四口

Dieter Schnebel · Maulwerke · Filmversion 2010

DVD
VIDEO

MV 0804 5
(LC 00846)
DVD
VIDEO

MV 0804 5

INFO-
Programm
gemäß
§ 14
JuSchG

DVD
VIDEO

